


Os profi ssionais 
no Centro 
Integrado de 
Segurança 
Pública (Cisp) 
de Niterói 

Graças ao Sistema de Cer-
camento Eletrônico do Centro 
Integrado de Segurança Públi-
ca (Cisp), um casal acusado de 
roubar 11 aparelhos celulares no 
Centro de Niterói foi preso. Os 
roubos estavam sendo em série 
e, além do Centro, eles já haviam 
praticado os mesmos crimes em 
Icaraí. No último dia 27, eles rea-
lizaram mais um roubo no Largo 
da Batalha, mas não imaginavam 
que estavam sendo monitorados 
ao longo da semana pelo Cisp. A 
prisão foi feita por policiais do 
Programa Segurança Presente. O 
casal foi preso na Avenida Jansem 
de Mello após o monitoramento 
do Cisp.

Após os roubos ao longo da 
semana, os guardas municipais 
que atuam no Cisp receberam 
informações sobre a moto utili-
zada nos roubos, mas não sabiam 
a placa. Os agentes de tecnologia 
e da inteligência treinada conse-
guiram identificar a moto através 
das cores e características do sis-
tema aperfeiçoado.

O homem preso já tem dois 
mandados de prisão por roubo. As 
imagens da câmera de segurança 

Inteligência ar  fi cial ajuda a prender casal 
que fazia roubos em série em Niterói

da loja ajudaram a confirmar 
que o casal foi responsável pe-
los roubos. Armados, eles che-
garam a ameaçar os atendentes 
da loja. O registro foi feito na 
Central de Flagrantes da 76ª 
DP no Centro e estão à dispo-
sição da justiça.

Os agentes da Inteligên-
cia do Cercamento Eletrônico 
treinaram a inteligência arti-

ficial para ampliar as funções 
do cercamento e aumentar a 
percepção das câmeras para 
ajudar a prender criminosos. 
As 120 câmeras implantadas 
em 2019 eram capazes de re-
conhecer fragmentos de placas, 
letras e números. Após o trei-
namento dos robôs, podem re-
conhecer as cores. A ampliação 
do sistema entrou em operação 

em março após um período de 
testes.

Quase 500 veículos envol-
vidos em crimes ou clonados 
foram recuperados graças ao 
Cercamento Eletrônico, em 
ações em tempo real, com avi-
so às forças de segurança que 
fazem o cerco e efetuam a pri-
são, ou através de ação de mo-
nitoramento de quadrilhas ou 

envolvidos em crimes para poste-
rior prisão. O Centro conta ainda 
com 522 dispositivos eletrônicos. O 
Cisp é uma ferramenta disponibili-
zada pela Prefeitura para auxiliar 
as forças de segurança no combate 
à criminalidade.

O diretor do Cisp, Nilson Cunha, 
explica que no Machine Learning, 
os computadores são treinados 
para analisar dados e identificar 
padrões, a fim de realizar tarefas 
específicas ou fazer previsões. Em 
vez de seguir instruções específi-
cas, os algoritmos de Machine Le-
arning são projetados para apren-
der com os dados disponíveis e 
melhorar seu desempenho ao longo 
do tempo.

“Nós já tínhamos um resultado 
muito positivo nos últimos anos 
somente com fragmentos de placas, 
mas agora com esse treinamento 
dos robôs, ampliamos nosso siste-
ma e o reconhecimento aconteceu 
pelas cores. Nossos agentes pas-
saram toda a semana buscando as 
informações e repassamos para os 
agentes da polícia. É uma tecnolo-
gia de ponta com muitos resultados 
e vamos ficar de olho”, afirma Nil-
son Cunha.

2 JORNAL FOLHA DA TERRA RIO BONITO, DE 29 DE ABRIL A 15 DE MAIO DE 2024

FOTO: BRUNO EDUARDO ALVES

CIDADES

O Governo do Estado do 
Rio de Janeiro poderá con-
tratar até 15 mil professo-
res - por tempo determina-
do - para suprir carências 
temporárias na rede estadu-
al de ensino. A proposta foi 
aprovada, no último dia 24, 
pela Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj), em regime de urgên-
cia. Para reforço imediato nas 
salas de aula, a Secretaria de 
Educação fará processo sele-
tivo para 4.700 profissionais.

“Trabalhamos para que 
essa aprovação aconteces-
se no menor prazo possível. 
Continuamos certos da força 
transformadora da educação 
no futuro dos nossos jovens. 

É fundamental ter a educa-
ção como pilar em nossas 
vidas. Reforçamos, mais uma 
vez, o nosso compromisso de 
valorizar os profissionais da 
pasta e atender as deman-
das dos estudantes”, disse o 
governador Cláudio Castro, 
que estudou na rede estadu-
al.

As contratações vão su-
prir carências temporárias, 
como licenças médicas, afas-
tamento por estudo e outras. 
O reforço começará no se-
gundo semestre.

“Essa é uma conquista 
muito importante para a edu-
cação pública no estado. As 
contratações não substituem 
os concursos e visam suprir 

faltas temporárias. Seguimos 
no nosso propósito de ofere-
cer um ensino de qualidade 
aos alunos da nossa rede e, 
também, as melhores condi-
ções de trabalho aos nossos 
professores”, destacou a se-
cretária de Estado de Educa-
ção, Roberta Barreto.

Os professores contra-
tados deverão atuar nas es-
colas da rede estadual, em 
diferentes modalidades do 
ensino básico, incluindo as 
que atendem aos estudantes 
indígenas e, ainda, as dos sis-
temas prisional e socioeduca-
tivo. Com a iniciativa, a rede 
estadual de ensino irá supe-
rar o número de 2 mil vagas 
abertas em 2023.

Governo do Estado deve contratar mais de 
quatro mil professores temporários 
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As contratações vão suprir carências devido a licença médica e afastamentos
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“Rio Bonito: Sob(re) 
Olhares” é tema do Desfi le 
Cívico de 7 de maio 

A manhã do dia 7 de maio é um 
período do dia em que a maioria dos 
rio-bonitenses tem um encontro mar-
cado todos os anos. Em 2024, não vai 
ser diferente. Mais de 10 mil alunos de 
todas as escolas da cidade realizarão o 
tradicional Desfile Cívico de 7 de maio, 
em comemoração ao aniversário de 
emancipação político-administrativa 
de Rio Bonito, que neste ano completa 
178 anos, traz um novo tema.

Segundo a Secretaria de Educação, 
“Rio Bonito: Sob(re) Olhares” nos con-
vida a voltar os nossos olhares para o 
que é essencial à vida e à nossa cidade 
desde a infância até os nossos dias mais 
longevos. O desenvolvimento de uma 
cidade passa por uma educação reali-
zada com olhar atento.  Nesse jogo de 
palavras, uma escolha: SOB porque es-
tamos protegidos por  uma força maior 
que nos sustenta e nos aponta a direção 
e SOBRE é uma convicção, de  quem 
está acima de, e nesse sentido não há 
quem duvide do poder da educação. 
Sob(re) qual olhar está Rio Bonito para 
você?

A solenidade de abertura com o 
Hasteamento das Bandeiras e execu-
ção dos Hinos Oficiais será realizada na 
próxima terça-feira (7) e terá início às 
07:30h, na Praça Fonseca Portela (Cen-

tro), com a presença das autoridades lo-
cais. Já o Desfile Cívico das escolas da 
cidade começa às 08:30h.

“O desfile cívico é sempre um ale-
gre encontro de gerações. É um dia 
em que vemos nossos companheiros 
de trabalho de outras escolas, nossos 
ex-alunos já crescidos com seus filhos 
passando a tradição para os pequenos 
e a nossa cidade fica em festa com todo 
esse amor explodindo”, expressou a 
secretária de Educação, Hingsley To-
lentino.

Trânsito – Durante o Desfile Cí-
vico, algumas ruas estarão fechadas e 
os condutores deverão estar atentos às 
rotas e se programarem para facilitar o 
fluxo no trânsito. As vias interditadas 
são: Rua Dr. Mattos a partir da Rodo-
viária; Rua Getúlio Vargas até a Rua 
Dr. Francisco de Souza (até a Praça da 
Bandeira – Mercado Municipal); Rua 
Presidente Artur Bernardes (a partir 
do cruzamento entre o supermercado 
Rede Economia e Câmara de Vereado-
res); Rua Presidente Castelo Branco 
(Rua dos Bancos); Rua Nilo Peçanha 
(cruzamento); Rua Padre Púglia (Su-
bida – Praça central); Rua Monsenhor 
Antônio de Souza Gens (Descida – 
Praça Central); Travessa José Abdalla 
Helayel.

Rio Bonito comemora 178 anos com shows de 
Naiara Azevedo, Anderson Freire e outros artistas

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Depois de ficar sem come-
morar o aniversário do municí-
pio em 2023, segundo o prefeito 
Leandro Peixe, por problemas 
financeiros da Prefeitura, os 
riobonitenses agora terão qua-
tro dias de festa com artistas da 
cidade e cantores de renome na-
cional, como a cantora sertaneja 
Naiara Azevedo e o cantor gos-
pel Anderson Freire. 

Para comemorar os 178 anos 
de emancipação político-admi-
nistrativa da cidade, está sendo 
organizada uma grande festa no 
Espaço de Eventos da Manguei-
rinha. 

Os shows vão começar no sá-
bado (4), com a banda Bloody 
Mary e o grupo Clareou. No dia 
seguinte, domingo, o Grupo Vou 
Zuar vai fazer os riobonitenses 
sambarem. Na segunda-feira (6), 
a cantora e compositora sertane-
ja Naiara Azevedo deve atrair os 
fãs de toda região. Para encerrar 
a festa, na terça-feira (7), dia do 
aniversário da cidade, o cantor 
e compositor gospel Anderson 
Freire também deve reunir mui-
ta gente na Mangueirinha.

Segundo a Prefeitura, a re-
alização dos shows acontecerá 
pelo Executivo através da Se-
cretaria de Cultura e Turismo, 
Fundação Anita Mantuano de 
Artes do Estado do Rio de Ja-
neiro (FUNARJ) e Governo do 
Estado do Rio de Janeiro.

Além dos artistas nacional-
mente conhecidos, a prata da 
casa também deve ser valori-
zada com a apresentação dos 

cantores da cidade, como des-
taca o secretário de Cultura e 
Turismo, Janderson Muniz. 
Ele ainda deixa a entender que 
além dos festejos de aniversá-
rio, o município ainda terá ou-
tros eventos este ano, mas não 
revela quais.

“Um ponto importante a se 
destacar, é que mais uma vez, 
mesmo com shows de artistas 
de expressão nacional, teremos 

nossos artistas locais sendo 
valorizados e podendo apre-
sentar sua arte. Até o fim do 
ano teremos outros eventos, e 
o apoio que conseguimos junto 
ao Estado, vai viabilizar muitas 
coisas importantes para a cul-
tura da nossa cidade”, revela o 
secretário. 

O prefeito Leandro Peixe 
mencionou o apoio que a cida-
de recebeu do estado para re-

alizar a festa desse ano e des-
tacou a injeção que a economia 
local deve receber com os dias 
de shows.

“A festa é importante para 
o comércio local. São gerados 
empregos diretos e indiretos, 
além de acelerar o movimento 
dos lojistas. Ano passado, com 
a baixa arrecadação no municí-
pio, estado e todo país, tivemos 
o início de uma política de aus-
teridade financeira adotada por 
diversas cidades, inclusive da 
nossa região. Agora, com su-
porte financeiro do Governo do 
Estado, conseguiremos realizar 
nossa festa e demais eventos 
que são fundamentais para nos-
sa economia”, disse o prefeito. 

Outros eventos
A programação de aniversá-

rio da cidade ainda deve contar 
com outros eventos paralelos 
que receberão o apoio da Pre-
feitura. No dia 4, a rampa da 
Serra do Sambê receberá a com-
petição de Voo Livre. No dia 
seguinte, domingo, o bairro da 
Colina da Primavera vai rece-
ber a competição de Velo Cross, 
próximo ao posto de combustí-
veis Garantia.  

O curso é 
voltado para 
jovens de 
17 a 22 anos 
que estejam 
cursando o 3º 
ano do ensino 
médio, ou 
que o tenham 
concluído, em 
escola pública

Desfi le cívico deve reunir os mais de 10 mil alunos do município

Prefeitura de Rio Bonito e 
Ins  tuto PROA oferecem vagas 

em curso de qualifi cação

Uma boa oportunidade para os 
jovens entrarem no mercado de 
trabalho. Estão abertas as inscri-
ções para o curso “Conquiste seu 
Primeiro Emprego”, do Instituto 
Proa, oferecido em parceria com 
a Prefeitura de Rio Bonito, por 
meio da Secretaria de Trabalho e 
Desenvolvimento Econômico. O 
curso, que começa dia 27 de maio, 
tem duração de três meses e é vol-
tado para jovens de 17 a 22 anos, 
mas que precisam estar cursando 
ou ter concluído o 3° ano do ensi-
no médio em escola pública. A ins-
crição pode ser feita no site: www.
proa.org.br/.

O curso do PROA tem 100 
horas e é dividido em 4 módulos 
que preparam os alunos para de-
finirem metas profissionais e se 
saírem bem nas entrevistas de 
emprego: autoconhecimento, pro-

jeto profissional, raciocínio lógico 
e comunicação. Ao final do curso, 
os participantes recebem certifi-
cado de conclusão e acesso a uma 
plataforma exclusiva de vagas de 
emprego.

O curso visa preparar o jovem 
para uma entrevista de emprego, 
melhorar o currículo, e como me-
lhorar seus textos. Para participar 
do processo seletivo, os interessa-
dos devem fazer a inscrição no site 
do PROA, depois responder a um 
teste básico de língua portuguesa 
e raciocínio lógico, além da análise 
de documentos, e, se for aprovado, 
segue para a etapa de preenchi-
mento dos dados pessoais para re-
alizar a matrícula no curso. 

A secretária de Trabalho e De-
senvolvimento Econômico, Barba-
ra Dias, que assinou o termo que 
formalizou a parceria com o Ins-

tituto Proa, disse que essa é uma 
boa oportunidade para os jovens 
serem inseridos no mercado de 
trabalho.

“Capacitar os jovens para con-
quistar o primeiro emprego sig-
nifica abrir os horizontes para o 
futuro e dar a eles oportunidade 
de uma vida digna e com melhores 
expectativas”, afirma a secretária.

Sobre o Instituto PROA 
O Instituto Proa foi funda-

do em 2007 com o objetivo de 
auxiliar jovens de baixa renda a 
ingressarem no mercado de tra-
balho, dividindo conhecimentos 
sobre carreiras, planejamento, 
autoconhecimento para vocações 
e comunicação. Desde então, já 
formou e impactou mais de 36 mil 
alunos com seus dois principais 
projetos.
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RIO BONITO

A festa de aniversário 
de Rio Bonito 
acontcerá no Espaço 
de Eventos da 
Mangueirinha
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Sim, o Espírito Santo vem! Em 
breve celebraremos a vinda do Espí-
rito Santo no Domingo de Pentecos-
tes, dia 19 de maio próximo! 

Como você se relaciona com o 
Espírito Santo? Como você O bus-
ca? Na tua casa, no teu coração e 
na Igreja onde você participa existe 
espaço para Ele? Como estamos nos 
preparando para Pentecostes?

Sendo Deus, juntamente com o 
Pai e o Filho, O Espírito Santo sem-
pre esteve presente na história hu-
mana! Neste tempo pós-pascal, após 
a primeira vinda de Jesus, Ele per-
manece, de uma forma especial, no 
coração de cada crente, iluminando, 
guiando, mostrando a verdade, ins-
pirando ao bem verdadeiro, ensinan-
do, recordando, consolando e santi-
ficando. Você sente Sua Presença?

Na famosa visão do profeta Eze-

quiel, Deus faz reviver com o Seu Es-
pírito o povo de Israel, representado 
por “ossos secos” (cf. 37: 1-14). Joel 
profetiza uma “Efusão do Espírito” 
sobre todo o povo, sem excluir ab-
solutamente ninguém (Cf. 3: 1-2). E 
essas profecias já se realizaram!

O Espírito Santo é para todos nós 
e para tudo que precisamos! Com-
panheiro fiel, Advogado e Interces-
sor! Sua Ação deseja nos conduzir 
ao conhecimento sobre Deus, sobre 
nossa vida pessoal, sobre a vida em 
sociedade. Você caminha na Gover-
nança do Espírito? Você conhece 
esse mover real, dinâmico, atual e 
extremamente necessário aos nossos 
tempos?

Ele vem!
Uma santa ortodoxa dos nossos 

tempos, Sofia de Essex, assim ensi-
nava sobre o Espírito Santo: “O mais 

importante na vida espiritual é nos 
esforçarmos para receber a graça do 
Espírito Santo. Ele muda nossas vi-
das sobretudo, interiormente. Vive-
remos na mesma casa, nas mesmas 
circunstâncias, e com as mesmas 
pessoas, mas a nossa vida já será di-
ferente! Mas isso só é possível sob 
certas condições: Se encontrarmos 
tempo para orar com fervor, com 
lágrimas nos olhos. Desde a manhã 
pedimos a bênção de Deus, com po-
der de atitude de oração para que 
Ele possa definir nosso dia inteiro”.  

Se eu puder dar a você um conse-
lho de como preparar-se, resumiria 
em 3 passos: Abrir o coração, desejá-
-Lo com a toda alma e orar fervoro-
samente pedindo a Sua Vinda! ELE 
VEM! 

Padre Simeão do Espírito Santo

FIQUE POR DENTRO

EMANUELE ROCHA
A funcionária pública Emanuele Rocha 

concedeu entrevista ao Blog Jornal Cultu-
ra Viva no dia 06 de janeiro e comentou 
sobre a Casa Atípica (@casa.atipica), que 
surgiu quando descobriu que um de seus 
fi lhos foi diagnosticado com autismo. Ela 
explicou como foi encarar ambas as reali-
dades, no início. “O autismo chegou na mi-
nha vida quando, aos 2 anos, um dos meus 
gêmeos, o Antonio Jorge, foi diagnostica-
do com Transtorno do Espectro Autista 
(TEA). Em meio ao que chamamos de ‘luto 
do fi lho perfeito’, eu comecei a participar 
das difi culdades de outras famílias e per-
cebi que eu precisava mais ajudar do que 
ser ajudada. Sendo assim, em 2022, resolvi 
assumir a responsabilidade da organização 
social que, desde 1996, pertence à minha 
família, reformulando para tentar atender 
todas as defi ciências, doenças e síndromes 
raras”, esclareceu.

SERVIÇOS
Em linhas gerais, a Casa Atípica presta 

alguns serviços aos seus usuários, segundo 
Emanuele. “Ela tenta dirimir a necessidade 
da família atípica de forma geral: na parte 
terapêutica, na geração de rendas, na infor-
mação, no assistencialismo, além da orien-
tação jurídica e previdenciária”, elencou. 

ATENDIMENTO                       
       Ela contou como funciona o pri-

meiro atendimento. “O primeiro contato 
com a família é realizado pela equipe de 
assistentes sociais. A fi cha social, que é 
preenchida na ocasião da entrevista, con-
tém todas as informações tidas como ne-
cessárias para que a família atípica tenha, 

na casa Atípica, a resolução de todas as 
demandas, sendo elas sociais, fi nanceiras, 
jurídicas, médicas, terapêuticas, etc.”, de-
talhou. 

INCLUSÃO SOCIAL
Promover a inclusão social ainda é um 

desafi o numa sociedade tão preconceituo-
sa. Logo, a idealizadora da instituição falou 
sobre a estratégia usada para ter bom êxito 
neste quesito. “A casa Atípica acredita que 
a informação gera inclusão. Na maioria das 
vezes, o preconceito vem da falta de conhe-
cimento.  Dessa forma, as redes sociais e as 
mobilizações presenciais são nossas ferra-
mentas para abordar assuntos que possam 
fazer crescer na sociedade esse fi m do pre-
conceito”, disse. 

REGIÃO
A instituição atinge a região e Emanue-

le fez um destaque. “A casa Atípica e a Casa 
Rara (eixo voltado às pessoas com doenças 
e síndromes raras) têm sede em Niterói. 
Porém, atendemos todos sem restrições, 
temos pessoas de São Gonçalo, Itaboraí e 
Maricá, em nossos cadastros de assistidos”, 
frisou.

FUNCIONAMENTO
Emanuele informou o horário de 

funcionamento da instituição. “Horário 
comercial, mas com previsão de aumen-
tarmos o horário com a demanda de aten-
dimento. Os eventos internos e externos 
são voltados ao público, em geral, já que 
se pensamos em inclusão, não podemos 
excluir nenhuma pessoa, sendo ela com ou 
sem defi ciência”, avisou.

Edson Soares
edsonsinai@gmail.com

QUEM INDICA O QUÊ
QUEM? Emanuele Rocha.
OCUPAÇÃO: Funcionária Pública 

e idealizadora da Casa Atípica, em Ni-
terói.

INDICA O QUÊ? O livro “O fone 
que não toca música”, da autora Thaís 
Cardoso.

SUA OPINIÃO: Esta obra descreve 
a amizade entre uma criança autista 
e uma criança típica. Um verdadeiro 
exemplo de inclusão social.

Cantinho do Poeta
Por: 
Evaldo Peclat Nascimento

(MINHA HOMENAGEM A SILVA 
JARDIM, MINHA CIDADE NATAL, 
QUE COMPLETA 183 ANOS 
DE EMANCIPAÇÃO POLÍTICO-

ADMINISTRATIVA
NESTE DIA 8 DE MAIO)

(Poema composto há 30 anos, quando eu residia em 
São Gonçalo, para onde me transferi quando criança por 
circunstâncias da vida, e onde me formei e constituí fa-
mília, embora sempre tivesse vontade de voltar a morar 
em Silva Jardim).

 
O EXÍLIO

Gonçalves Dias e Casimiro cantaram as suas
Agora eu também vou cantar a minha terra

E da maneira mais terna, sincera e boa
Pois tão grande amor o meu peito encerra

II

Eu nasci ali na divisa com o famoso Abreu
Numa cidadezinha chamada Silva Jardim
Um torrão abençoado deste meu Brasil

Como as férteis e religiosas terras do Bonfim

III

Não fui ao exílio nas plagas de além mar
Mas a vida toda muitas saudades eu senti

Minha terra tem palmeiras e até sabiá
Mas também mangueiras aonde canta o bem-te-vi

IV

Minha terra tem mangueiras onde canta o bem-te-vi
As aves que aqui gorjeiam não gorjeiam como ali

Permita Deus que eu morra na terra onde eu nasci
Pois as aves que lá gorjeiam aliviam-me do que so-

fri...

ANIVERSÁRIO DE ARNALDO SCHUMACKER
Pelo segundo ano consecutivo participamos da fes-

ta de aniversário do amigo comerciante Arnaldo Schu-
macker, no antigo “Restaurante da Tia Dica”, no bairro 
Fazenda Brasil, em Silva Jardim. Foi no último dia 27/04 
com uma nutritiva feijoada (ele nasceu no dia 23/04 e 
aproveita para homenagear São Jorge) acompanhada de 
um suculento churrasco seguido de um forró ao vivo. 
Parabéns.

(Evaldo Peclat Nascimento é Jornalista, Pro-
fessor, Poeta e conselheiro do Conselho Muni-
cipal de Cultura de Silva Jardim).

C

Padre Ortodoxo Eduardo Braga
Palavras de Avivamento

ELE VEM!
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Paevaldopeclatnascimento@gmail.com
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ATOS LEGAIS
CONCESSÃO DE LICENÇA

SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, TRABALHO E 
HABITAÇÃO,CNPJ 01.612.089/0001-00 torna público que recebeu da PRE-
FEITURA DO MUNICÍPIO DE TANGUÁ através da SECRETARIA DE MEIO 
AMBIENTE, PRAÇAS, PARQUES E JARDINS – SEMMA, LICENÇA PRÉ-
VIA nº 21.0521-030, válida até 02 de outubro de 2028, para exercer atividade 
Operação de Cemitério – Serviços de Sepultamento, Gestão e Manutenção 
de Cemitério na Rua Dulce Lopes Garcia, s/n, Bandeirantes I, Tanguá – RJ, 
comdados constantes no processo administrativo nº 0521/2021.

COLUNAS

ESCANEIE 
ESSE 
CÓDIGO 
E FIQUE 
BEM 
INFORMADO
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Rio Bonito, Tanguá, Silva Jardim e Itaboraí 
oferecem várias opções de lazer para os turistas

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

O turismo na região vem cres-
cendo nos últimos anos, principal-
mente quando se fala em turismo 
rural e ecoturismo para curtir com a 
família uma experiência diferente em 
trilhas e cachoeiras. Por esse motivo, 
a Folha reuniu algumas sugestões de 
lugares para ‘turistar’ em Rio Bonito, 
Tanguá e Silva Jardim. Em Itaboraí, 
o turismo cultural é a grande atra-
ção.

Rio Bonito e Tanguá
As cidades vizinhas, Rio Bonito 

e Tanguá, compartilham um desti-
no bastante conhecido na região, o 
bairro rural de Tomascar, que fica no 
limite das duas cidades. Lá, o visitan-
te pode curtir as cachoeiras e ainda 
almoçar no tradicional Restaurante 
da Marilene, que serve uma autênti-
ca comida da roça em um ambiente 
amplo, familiar e sossegado.

Rio Bonito
Em Rio Bonito, as cachoeiras e 

rios de outros bairros também são 
uma atração, como em Lavras. Lá, 
o jornalista e empresário Fabiano 
Martinez, conduz os visitantes para 
conhecerem as belezas do município 
em um enorme Jeep da Rio Bonito 
Jeep Turismo Rural.

Um dos passeios que ele faz, per-
corre cinco cachoeiras de Lavras, 

saindo da Praça Fonseca Portela, 
no Centro de Rio Bonito, em frente 
à Igreja N. S. da Conceição e retor-
nando ao mesmo lugar. O circuito 
também inclui um almoço no Alam-
bique Engenho de Lavras, que possui 
espaços de convivência, redes para 
descanso, deck sobre o lago e até uma 
pequena capela.

O passeio tem valor especial para 
crianças. Quem curtiu a ideia pode 
saber mais no Instagram @rioboni-
tojeepturismorural ou agendar dire-
to com o Fabiano através do telefone 
21 9965-67343.

Outra sugestão em Rio Bonito é 
conhecer a Pousada Amanheser da 
Terra. Cravada na Mata Atlântica, 
o espaço oferece duas piscinas, ca-
choeira, trilhas, chalés com suítes e 
quartos compartilhados. O espaço 
está localizado na Rua Nilda Rangel 
de Carvalho, nº 700, no bairro Bela 
Vista.

Além de se hospedar no espaço, 
a pousada também está aberta para 
a realização de eventos ou simples-
mente para day use. Os interessados 
devem se informar através dos tele-
fones (21) 99271-9239 (WhatsApp) 
ou (21) 99722–7766. 

Silva Jardim
A cidade de Silva Jardim é muito 

conhecida pelo potencial no ecotu-
rismo. De acordo com a Secretaria 
Estadual de Turismo, o município 
dispõe do maior número de Reservas 

Particulares do Patrimônio Natural 
(RPPN) do Estado. 

Para curtir as belezas naturais da 
cidade, as indicações são variadas e 
para todos os bolsos, segundo infor-
mações da Secretaria de Turismo de 
Silva Jardim.

A Cachoeira das Andorinhas, no 
distrito de Aldeia Velha é uma óti-
ma opção. O local dá acesso a quatro 
pontos de banho, tem estacionamen-
to gratuito, permite a entrada de 
cães e gatos de estimação e almoço 
self-service no local. O turista pode 
ainda curtir um rapel na queda da 
cachoeira, mas é necessário agenda-
mento prévio. O lugar abre às 8h e 
o ingresso é R$ 15,00. Para mais in-
formações, entre em contato com o 
Marcelo Soares através do número 
(21) 98252-4011 ou entre no perfil 
do Instagram @cachoeiradasando-
rinhas

Outro local para visitar é a Ca-
choeira das 7 Quedas, também em 
Aldeia Velha. Lá tem trilha modera-
da percorrendo as sete quedas e, cla-
ro, banho de cachoeira. É necessário 
agendar previamente com um guia 
local para realizar o passeio. Contato: 
(21) 98222-1414, falar com Fernan-
do Assis.

Mais um destino para conhecer 
são as Cachoeiras Macharet, em Al-
deia Velha. O lugar é de fácil acesso, 
tem vários pontos para tomar banho 
e ainda restaurante self  service no 
local. Contato: (22) 981142576 ou @

cachoeiramacharet.
Quem gosta de animais vai ado-

rar fazer um passeio de cavalo em 
Aldeia Velha. O atrativo é destinado 
a toda família, não precisa ter experi-
ência e ainda pode conferir os rios e 
trilhas que tem no distrito. Mas para 
fazer o passeio, é necessário agen-
damento prévio. Contato através do 
(21) 98065-6341, falar com Ailton 
Knupp.

Se a intenção é um passeio com 
trilhas moderadas para curtir o pôr 
do sol, a pedida é o bairro de Bana-
neiras, mais especificamente a loca-
lidade de Correntezas. A visita tem 
direito a banho de rio, mas tudo deve 
ser agendado com o Vagner Peres, do 
Aventure SJ, através do telefone (22) 
97402-5594 ou @aventuresj.

Os amantes da boa cerveja tam-
bém poderão conhecer a Cervejaria 
Salve Silva, que fica no Centro da ci-
dade. O lugar possui vários tipos de 
cervejas produzidas no local e ainda 
um cardápio variado com produtos 
típicos da cidade. A cervejaria fun-
ciona a partir das 18h. Mais informa-
ções no (22) 99244-3820 ou no perfil 
@salvesilvacervejaria.

Itaboraí
Em Itaboraí, o turismo cultural é 

o grande foco. O Centro Histórico é 
uma ótima alternativa para conhecer 
mais sobre a fundação da cidade atra-
vés de um passeio na Praça Marechal 
Floriano Peixoto. Entre os locais 

mais visitados, estão a Casa Paulina 
Porto, a Igreja Matriz São João Ba-
tista, a sede da Prefeitura - Palacete 
Visconde de Itaboraí -, antiga Casa 
de Câmara e Cadeia, a Casa de Cul-
tura Heloísa Alberto Torres e a Bi-
blioteca Municipal Joaquim Manuel 
de Macedo. Todas as atrações ficam 
localizadas no entorno da Praça Ma-
rechal Floriano Peixoto. Quem se 
interessou pelo passeio pode entrar 
em contato pelo e-mail cultura@ita-
borai.rj.gov.br ou pelo telefone (21) 
2342-0873. Visitas guiadas são feitas 
de segunda a sexta-feira. 

Outra opção em Itaboraí é o Par-
que Natural Municipal Paleontoló-
gico de São José, que é gerido pela 
Prefeitura de Itaboraí, por meio da 
Secretaria Municipal de Meio Am-
biente e Urbanismo (SEMAU). Ele 
foi criado com o objetivo de salva-
guardar uma bacia sedimentar de 
rochas calcárias de milhões de anos, 
rica em fósseis de vegetais, aves, anfí-
bios, répteis e mamíferos. O parque é 
um dos mais importantes jazigos de 
fósseis do Brasil. Localizado no dis-
trito de Cabuçu, recebe milhares de 
visitantes ao longo do ano, que bus-
cam conhecer mais sobre a história 
da unidade de conservação e contem-
plar um passeio pela área ambiental. 
Para agendar uma visita ao parque, 
basta enviar e-mail para (visitas@
ppsji.itaborai.rj.gov.br). A unidade de 
conservação fica localizada na Rua 
José de Almeida, em São José.

Acima um dos pontos de visitação em Aldeia Velha, em Silva Jardim, e à direita, uma das cachoei-
ras de Tomascar, bairro que une os municípios de Rio Bonito e Tanguá

FOTO: @TOMASCAR_OFICIAL01

O prefeito Fabiano Horta 
inaugurou no último dia 23, 
a nova Arena Itaipuaçu, um 
complexo esportivo com um 
total de 5.200 metros quadra-
dos que fica entre as ruas São 
José (antiga 13) e Nossa Se-
nhora Aparecida (antiga 14), 
no loteamento São Bento da 
Lagoa. O espaço dispõe de uma 
quadra coberta, um campo de 
futebol society com grama 
sintética e uma pista de cami-
nhada em todo o entorno. Uma 
série de atividades dos progra-
mas Maricá Mais Esporte 1 e 2 
vão estar disponíveis no local.

Fabiano Horta destacou que 
a nova arena se soma às que es-
tão instaladas no Centro, Fla-
mengo, São José do Imbassaí 
e Ponta Negra, levando o es-
porte às diferentes regiões da 
cidade. Ele reforçou ainda que 
Inoã também vai receber um 
complexo esportivo semelhan-
te até o fim do ano, com o que 
vai ser o grande ginásio muni-
cipal para receber competições 
de âmbito nacional.

“Maricá se transformou nos 
últimos anos numa cidade de 
esporte, que é o meio mais efi-

Prefeitura de Maricá inaugura em 
Itaipuaçu nova arena poliesportiva

REGIÃO

O prefeito Fabiano Horta (ao Centro), descerrando a placa de inauguração do novo complexo esportivo

caz para estimular o convívio 
humano, o que eu sempre quis 
que fosse a nossa marca. Hoje 
temos um desafio geracional, 
pois nossas crianças e jovens 
estão cada dia mais presas à 
tela do celular. Com esta entre-
ga, estamos dizendo a eles que 
larguem os celulares e descu-
bram como é bom marcar um 

gol, uma cesta ou um ponto 
da ‘linha dos 3’. Vamos insta-
lar também um parquinho com 
brinquedos, o que é uma rein-
vindicação da comunidade e 
também vai impulsionar a con-
vivência humana”, ressaltou o 
prefeito, que, após a cerimônia 
de abertura, jogou voleibol e 
futebol nas novas quadras.

O secretário de Esportes e 
Lazer de Maricá, Carlos Vagner 
Frauches, disse que as equipes 
dos programas da pasta estarão 
recebendo inscrições para ativi-
dades como ginástica (incluin-
do terceira idade e ginástica 
rítmica), zumba, alongamento, 
futebol Society, futsal, vôlei, 
handebol, capoeira e hitbox. Se-

gundo ele, a cobertura esportiva 
atualmente chega a 80% do ter-
ritório do município, com cerca 
de nove mil alunos inscritos.

“A ideia de descentralizar as 
atividades esportivas vem dan-
do resultado, pois a procura em 
cada bairro é sempre grande. 
Com tantas opções, sempre digo 
que derrotado mesmo é quem 
não se movimenta, que não 
exerce nenhuma atividade. Que-
remos que espaços bem feitos 
como este estimulem as pessoas 
a se exercitarem mais, e ainda 
teremos em Inoã nos próximos 
meses”, projeta o secretário.

Para o campeão olímpico de 
vôlei Giovane Gávio, coordena-
dor da modalidade no projeto 
Maricá Cidade Olímpica, equi-
pamentos como a nova arena 
são legados que ficam para a so-
ciedade. “Além de moldar talen-
tos e quem sabe revelar futuros 
campeões, locais assim também 
criam cidadãos fortes que apren-
dem sobre valores como amiza-
de e respeito ao próximo. É bom 
estar numa casa onde há acesso 
a esporte de qualidade”, afirmou 
o medalhista de ouro nas Olim-
píadas de Barcelona, em 1992.

FOTO: EVELEN GOUVÊA

FOTO: @FORA.DE.ESTRADA
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Aniversário de Itaboraí tem Alok, Simone Mendes, 
Alexandre Pires, Xande de Pilares e Maria Marçal

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

A Prefeitura de Itaboraí 
divulgou as principais atra-
ções da festa de 191 anos 
de emancipação político-
-administrativa da cidade, 
que acontecerá nos dias 
18, 19, 20 e 21 de maio. A 

programação completa com 
as datas de cada show ain-
da não foi revelada, mas a 
gestão pública já divulgou 
os nomes das seguintes 
atrações: a cantora gospel 
Maria Marçal, os sambistas 
Xande de Pilares e Alexan-
dre Pires, a sertaneja Simo-
ne Mendes e o DJ brasileiro 

internacionalmente conhe-
cido, Alok. 

Os shows acontecerão no 
mesmo lugar do ano passa-
do, na Avenida 22 de Maio, 
em frente ao Hotel Samba.

As especulações sobre a 
apresentação do DJ Alok 
em Itaboraí começaram 
muito antes da Prefeitu-

FOTO: DIVULGAÇÃO

O show do DJ Alok promete ser um dos mais disputados dos quatro dias de festa dos 191 anos de Itaboraí

GERAL

ra divulgar seu nome. Nas 
redes sociais, as pessoas co-
mentaram que o aniversário 
da cidade estava na agenda 
de shows dele para o mês de 
maio, o que gerou um verda-
deiro rebuliço. 

Quando o DJ foi finalmen-
te confirmado, uma chuva de 
comentários invadiu as re-
des sociais. Muitos comemo-
raram, outros disseram que 
iriam pela primeira vez na 
festa de Itaboraí e teve tam-
bém quem lembrasse do re-
torno econômico que a cida-
de terá com a atração.

“Já imaginou quantas pes-
soas vão ser beneficiadas 
por esse show? Ambulantes, 
quem trabalha com Uber, os 
hotéis contratam mais pesso-
as para trabalhar nesse perí-
odo. Além disso, muita gente 
que não tem oportunidade de 
pagar para ir no show dele, 
vai ter oportunidade de ir. 

As pessoas trabalham muito, 
merecem ter um tempo para 
se divertirem”, comentou um 
seguidor do perfil oficial da 
Prefeitura de Itaboraí no Ins-
tagram.

Uma outra seguidora dei-
xou um pedido ao prefeito 
Marcelo Delaroli no mesmo 
perfil. “Avisa ao prefeito para 
dar ponto facultativo no dia 
seguinte, porque ninguém 
vai trabalhar...”, escreveu ela.

O prefeito, por usa vez, 
fez questão de postar em seu 
perfil oficial do Instagram, 
todas as atrações da festa. Na 
postagem sobre Alok, Dela-
roli escreveu na legenda, “Eu 
sei que vocês estavam espe-
rando ansiosamente por esse 
post. Daqui a 27 dias tem 
Alok no aniversário da nossa 
cidade! Tem alguém pronto 
para nossa festa aí? Porque 
eu estou demais, ‘bora’”, fina-
lizou ele.  

Maricá conquista 1º lugar do 
Prêmio Social Media Gov de 

Comunicação Pública
Maricá conquistou no último dia 25 

o 1º lugar na categoria ‘Meme Trend’ da 
segunda edição do Prêmio Social Media 
Gov de Comunicação Pública, que con-
templa ações de marketing digital pro-
movidas por diferentes órgãos das três 
esferas do poder público em todo o país. 
A cidade concorreu na categoria que 
contempla instituições que utilizaram 
memes e trends de forma eficaz e obti-
veram bons resultados. Maricá superou 
as prefeituras de Curitiba, Salvador e 
São Paulo, além de instituições como o 
Banco do Brasil e o Tribunal de Justiça 
do Estado do Amapá.

A trend da vitória viralizou em se-
tembro de 2023, com a imagem do me-
nino Tom Zé, de 5 anos, de Madureira, 
imitando o cantor Bruno Mars, que em 
sua passagem pelo Brasil foi filmado an-
dando pelas ruas de São Paulo com a ca-
misa do Brasil. O menino participou da 
Festa Literária Internacional de Maricá 
(Flim) e repetiu o vídeo (https://abrir.
link/bWhgt), que viralizou nas redes 
da Prefeitura de Maricá. Foram 5,7 mi-
lhões de visualizações, 621 mil curtidas, 
64,7 mil compartilhamentos e 6.760 co-
mentários no Instagram (@prefeitura-
demarica).

“Este prêmio é a coroação do traba-

lho em equipe. Fazemos comunicação 
utilizando os meios plurais e a lingua-
gem simples, com o objetivo de garantir 
o pleno acesso e a compreensão da infor-
mação pelos diferentes estratos da socie-
dade. Em Maricá fazemos Comunicação 
Pública, tratando informação e diálogo 
como direitos individuais, patrimônio 
social, bases para o exercício da cidada-
nia. Maricá é a cidade das oportunida-
des, da inclusão, e a comunicação social 
de Maricá tem o desafio de ser a expres-
são dessa cidadania”, disse o secretário 
de Comunicação, Eduardo Bahia.

A premiação ocorreu durante a 13ª 
edição do evento Redes Wegov, em Flo-
rianópolis, capital de Santa Catarina. 
No total, foram 11 categorias, com seis 
instituições concorrendo em cada uma 
delas.

A análise compreendeu o período de 
1 de janeiro a 31 de dezembro de 2023 e, 
como na edição anterior, levou em conta 
os critérios de envolvimento e impacto 
coletivo das publicações.

Os conteúdos de cada categoria se-
rão exibidos e depois divulgados em um 
material de estudo, no formato e-book, 
com avaliação detalhada de cada um dos 
conteúdos escolhidos e respectivas mé-
tricas, dados e análises.

Enquanto os outros criam 
casos, ele mostra serviços

No seu primeiro mandato 
na Câmara Municipal de Silva 
Jardim, o vereador Herliomar 
Falcão diz que o seu principal 
objetivo é continuar trabalhan-
do por melhorias para a popu-
lação. Tanto que aproveita para 
fazer uma pequena prestação de 
contas do que já realizou até o 
momento. Sua atuação conce-
deu-lhe inclusive o Diploma de 
“Troféu Destaque 2023” pela 
“TV Litoral” e “Jornal dos Bair-
ros”.

Ele mostra que fez Reque-
rimento visando a implantação 
de linha de ônibus para a locali-
dade de Goiabal, via bairro Co-
queiros, num só caminho; para a 
instalação de uma Escola Téc-
nica Agrícola em Silva Jardim; e 
pedido objetivando a reforma de 
várias pontes; assim como pro-
pondo a criação da “Festa da Ba-
nana”, no Distrito de Bananeiras. 

Também requereu e foi aten-
dido pela Administração Muni-

Herliomar Falcão (à 
esquerda) receben-
do o Diploma de 
"Destaque 2023" da 
"TV Litoral" e "Jornal 
dos Bairros".

FOTO: DIVULGAÇÃO

cipal em serviços de melhorias 
para a Estrada de Bananeiras; e 
reunião apoiando a comunida-
de de Vargem Grande na exi-
gência de uma linha de ônibus 

para a localidade, entre outras 
realizações. “A luta continua; e, 
enquanto muitos se preocupam 
em criar casos, nós mostramos 
serviços”, finaliza o vereador.
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Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Segundo o Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), a taxa de 
escolarização de crianças e jovens de 6 a 
14 anos de idade em Tanguá, é de 98,1% 
- dados de 2010. Por esse motivo, preser-
var e ampliar a base educacional é uma 
necessidade no município. Seguindo esse 
entendimento, a cidade está próxima de 
inaugurar dois importantes equipamen-
tos educacionais, uma creche no bairro 
de Duques e o 4º Centro Educacional de 
Natação, Dança e Artes Marciais (CE-
NADARTE) na Posse dos Coutinhos. 

Creche
A primeira creche de Duques deve 

ser inaugurada, segundo a Secretaria de 
Educação, no dia 2 de julho, e vai atender 
cerca de 80 crianças até 3 anos de idade.

Para o secretário de Educação de 
Tanguá, Luciano Lucio, a inauguração de 
uma creche vai muito além de uma estru-
tura pedagógica.

“A gente percebe como isso é funda-
mental em uma cidade de poucos recur-
sos. Tanguá já nasce com problemas es-
truturais graves, porque ela nasce fruto 
de sua pobreza, e não de sua riqueza. A 
cidade nasceu como a terceira mais pobre 
do estado. E cada vez mais a gente preci-
sa entender que a família quase toda hoje, 

Tanguá deve inaugurar creche e 
CENADARTE nas próximas semanas

SAÚDE

As inscrições para as ofici-
nas do Centro de Convivência 
do Idoso de Tanguá já estão 
abertas. Os interessados, com 
60 anos ou mais, devem se ins-
crever de 8h30 às 16h no pró-
prio Centro, que fica localizado 
na Rua Quinze de Novembro, 
n° 255, a Rua da Câmara Mu-
nicipal.

As inscrições para as ofici-

nas de coral, hidroginástica, 
dança, estética/beleza, inclu-
são digital, artesanato, letra-
mento social e jogos cognitivos 
estarão abertas até que todas as 
turmas sejam preenchidas.  

Para participar, o idoso deve 
apresentar os seguintes docu-
mentos: RG, CPF, comprovante 
de residência, foto 3×4 e o nú-
mero do CadÚnico.

Tanguá abre inscrição 
para o Centro de 

Convivência do Idoso 
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A Secretaria de Saúde de Tan-
guá divulgou os números da redu-
ção da fila para realizar ultrassono-
grafia na cidade. Segundo o setor, 
cerca de 2.500 pessoas esperavam 
na fila para fazer o procedimento, 
mas depois de dois meses utilizan-
do algumas estratégias, entre elas 
aumentar o número de marcações, 
esse número reduziu para mil. 

De acordo com o secretário da 
pasta, Rodrigo Lopes, atualmen-
te são agendadas 200 ultrassono-
grafias por semana em Tanguá. 
Ele acredita que essas mil pessoas 
devem conseguir realizar o proce-
dimento dentro dos próximos dois 
meses.   

“Tínhamos uma fila com 2.500 

pessoas, hoje estamos agendando 
200 ultrassonografias por semana 
e reduzimos esse número para mil 
pessoas esperando. Acredito que 
daqui a dois meses vamos zerar 
essa fila e os pacientes não precisa-
rão mais esperar tanto”, disse ele. 

Lopes explicou que todo mês 
é feito um levantamento dos pro-
cedimentos que estão com filas 
de espera grandes, e que em uma 
dessas análises a grande demanda 
para o exame de ultrassonografia 
foi destacado pela alta procura. O 
secretário pondera que esse alto 
índice também se deve ao aumento 
da oferta de médicos nos postos de 
saúde.

“Todo mês a gente faz um le-
vantamento junto a regulação, des-
ses gargalos, e um dos gargalos que 
observamos foi da ultrassonografia, 

uma demanda muito grande. Isso 
vai de encontro quando se dá mais 
acesso da população à saúde, que 
era um projeto do prefeito Rodrigo 
Medeiros. Colocamos médicos em 
todas as unidades, atendendo qua-
tro vezes por semana, ou seja, de-
mos mais acesso e isso tem um im-
pacto, a gente atende mais, solicita 
mais exames, então precisa avaliar 
periodicamente essas filas”, anali-
sou Rodrigo.

Ainda de acordo com o secretá-
rio, os exames de ecocardiograma e 
eletrocardiograma são os próximos 
que devem ganhar uma atenção es-
pecial para que as filas diminuam. 
Sobre a área da cardiologia, Lopes 
revela que dentro dos próximos 
meses a cidade ganhará um Centro 
Cardiológico, com exames e con-
sultas. 

Município reduz quase 50% da fi la 
para 

O aparelho de ultrassonografi a na Casa Rosa, importante equipamento público de Tanguá dedicado às mulheres

FOTO: TIERS RANGEL

precisa trabalhar, isso não é só um cenário 
nacional. E muita gente não consegue tra-
balhar. Fora os casos em que as provedo-
ras do lar são as mulheres. Não compensa, 
muitas das vezes, contratar alguém para 
cuidar do filho, pois a conta não fecha. 
Entregar creche, entregar uma estrutura 
pedagogicamente correta nesse sentido, 
vai ao encontro da melhoria da qualida-
de de vida, do bem-estar da população de 
uma forma muito impactante”, analisou o 
secretário.       

 
 CENADARTE
Seguindo a mesma linha de base edu-

cacional, mas esta para crianças e adoles-
centes dos 6 aos 14 anos, o município deve 
inaugurar o quarto polo do projeto deno-

minado CENADARTE, que representa o 
Centro Educacional de Natação, Dança e 
Artes Marciais. De acordo com o próprio 
secretário de Educação do município, o 
CENADARTE do bairro da Posse dos 
Coutinhos, que será localizado na Rua 
Ribeiro de Almeida, próximo ao Comple-
xo da Secretaria de Agricultura, deve ser 
inaugurado no dia 13 de maio. 

O projeto, que concentra atividades 
lúdicas e esportivas no contraturno esco-
lar para crianças e adolescentes da rede 
pública e até privada, já tem polo no Cen-
tro da cidade e nos bairros Ampliação e 
Duques. De acordo com Luciano Lucio, o 
novo Centro Educacional deve ter capaci-
dade para atender até 500 crianças. 

O secretário explicou que na uni-

dade da Posse, além das atividades nor-
mais que há em todos os outros polos, o 
foco será o esporte, já que os alunos do 
bairro dificilmente frequentam o Centro 
de Referência da Juventude, no bairro 
Ampliação, em virtude da dificuldade de 
deslocamento. O local reúne, entre outras 
atividades, a prática de esportes.

“Nós sempre nos adaptamos àquilo 
que é mais característico da localidade e 
ao que podemos alcançar, sempre faze-
mos adequações. Na Posse, vamos poten-
cializar alguns esportes, pois no Centro 
de Referência, temos basquete, vôlei (e 
outros), e as crianças da Posse não vão, 
então lá nós vamos trabalhar o futsal, vô-
lei e basquete também, além da natação e 
da dança que normalmente temos”.

O secretário disse que o projeto é 
uma oportunidade para que crianças de 
famílias que não tem recursos financei-
ros para custearem aulas extracurricu-
lares, tenham acesso a atividades impor-
tantes. “O objetivo é oferecer atividades 
esportivas lúdicas, que muitas das vezes 
os pais da rede pública têm muita difi-
culdade de pagar, como uma aula de na-
tação, balé e artes marciais”.

Ele explicou ainda que o Centro 
Educacional foi criado para atender a 
rede municipal, mas sempre que possí-
vel, as portas também são abertas para 
alunos de escolas estaduais e particula-
res. Além desses alunos, o CENADAR-
TE, de acordo com o secretário Luciano 
Lucio, é uma importante ferramenta de 
inclusão. 

“Não tenho dúvidas que o CENA-
DARTE é um projeto que deu certo. 
Nele, a gente atende a uma necessidade 
gritante, que muitas vezes é ignorada 
pelo poder público, inclusive de cidades 
com muito recurso. Ele tem um alcance 
na vida dessas crianças, na qualidade de 
vida, que é impressionante. E a popula-
ção abraçou a ideia do CENADARTE. 
Esse é um projeto, quase um programa, 
vitorioso. Tenho relatos de agradeci-
mento de pais de alunos, inclusive de 
crianças com necessidades especiais, 
por ter esse espaço e oportunidade de 
integração dessas crianças”, contou 
Luciano. 

TANGUÁ

As inscrições acontecerão até que as vagas das turmas sejam preenchidas 

FOTO: SECOM TANGUÁ Na imagem, o 
recém inaugurado 
CENADARTE do 
bairro de Duques
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O Lona na Lua finalizou mais uma 
etapa de oficinas gratuitas em Tanguá 
e Rio Bonito. Para apresentar tudo que 
crianças e adolescentes de 6 a 18 anos 
aprenderam nos últimos 12 meses, a 
instituição apresentou em dois finais de 
semana de abril os espetáculos ‘Causos 
do Sertão – O Julgamento’, em Tan-
guá, e ‘Causos do Sertão – O Avarento’, 
em Rio Bonito. As peças foram assisti-
das por cerca de 2.400 pessoas em 12 
apresentações nas duas cidades. 

Em Tanguá, as apresentações 
aconteceram nos dias 12, 13 e 14 de 
abril. Já em Rio Bonito, foram realiza-
das no final do mês, 26, 27 e 28 de abril. 

As oficinas de teatro, circo, música, 
dança, história do cinema, cenografia, 
desenho, figurino e roteiro fazem parte 
do projeto Lona na Lua: Arte, Educa-
ção e Cidadania, que conta com patro-
cínio da Enel, Governo do Estado do 
Rio de Janeiro e Secretaria de Estado 

Lona na Lua conclui mais um 
projeto em Rio Bonito e Tanguá

de Cultura e Economia Criativa do Rio 
de Janeiro por meio da Lei Estadual de 
Incentivo à Cultura.

O diretor e fundador do Lona na 
Lua, Zeca Novais, falou sobre a essência 
dos espetáculos apresentados. “O Lona 
na Lua mais uma vez realiza um mergu-
lho no universo do nordeste. Nesse es-
petáculo a gente traz Ariano Suassuna 
para o nosso palco, para que essa mo-

lecada descubra novas culturas e sejam 
apresentados a um universo de possibi-
lidades, essa é a nossa missão”.    

O prefeito de Tanguá, Rodrigo Me-
deiros, que já assistiu a vários espetácu-
los da instituição, elogiou o desempenho 
dos alunos e a iniciativa do Lona na Lua. 

“Essa é mais uma peça que demons-
tra uma maturidade artística impressio-
nante dessas crianças e provoca um en-

cantamento. Ficamos todos arrebatados 
sob essa lona. Poder ver os pais, fami-
liares e professores orgulhosos, é muito 
bom. Percebemos que essas crianças vão 
se transformando em seres humanos 
cada vez melhores porque a arte e a cul-
tura têm esse poder. Estou muito feliz e 
orgulhoso”, disse o prefeito. 

Um dos exemplos mencionados 
pelo prefeito é a aluna do Lona na Lua 

Tanguá, Ana Vitória, de 10 anos, que 
recebeu seu segundo certificado de par-
ticipação em um projeto do Lona. O pai 
da Ana Vitória, Wanderson Tomaz, falou 
que a filha já sonhava em seguir a carreira 
artística antes mesmo do Lona na Lua. 

“Ela tem força de vontade para vir 
para o Lona, até conta os dias, fica trei-
nando em casa, e a gente entra nessa 
vivência de virar loneiro junto também. 
Esse era o sonho dela, porque ela toca, 
então já tem uma veia artística, e aqui tem 
teatro, dança e música, então o Lona veio 
somar na vida dela”, avalia o pai.  

A mãe de Ana Vitória, Verônica Aze-
vedo, agradeceu a oportunidade que o 
Lona dá às crianças de Tanguá. “Quando 
o Lona chegou, deu uma oportunidade 
muito grande para todas as crianças da 
comunidade, e cada vez que tem espetá-
culo, a gente fica mais encantado. A gente 
só tem a agradecer ao tio Zeca (Novais), 
a tia Fátima (Novais) e a todos os envol-
vidos. O Lona veio para contribuir com a 
educação dos nossos filhos”, agradece ela. 

A segunda sessão da noite do dia 12 
de abril do Lona na Lua Tanguá, contou 
com a visita de algumas autoridades, en-
tre elas o secretário de Educação de Tan-
guá, Luciano Lucio, do prefeito da cidade, 
Rodrigo Medeiros, e do prefeito de Ita-
boraí, Marcelo Delaroli, que foi conhecer 
o trabalho desenvolvido pelo Lona na ci-
dade. 

O Rancho Kilomania fi cou lotado para conferir o show do Pagode do Adame na Vibezinha

É O GOVERNO FEDERAL 

PELO RIO DE JANEIRO.

368,7R$

bilhões+

Saiba mais em

gov.br/novopac

Cada obra do Governo Federal é um investimento em mais qualidade de vida 
para o estado do Rio de Janeiro. É mais infraestrutura, saúde, trabalho, moradia, 
desenvolvimento e uma vida melhor. Isso é bom para todo mundo.

• 16 plataformas de produção de petróleo e gás natural
• 235km de gasoduto
• Uma unidade de processamento de gás – Rota 3
• Conclusão de 61 unidades de produção de petróleo e gás natural
•• Nova sede do Instituto Nacional de Câncer – INCA
• 6 novos campi do Instituto Federal
••• Internet em 6.742 escolas
• Milhares de moradias do Minha Casa Minha Vida

É O BRASIL NO RUMO CERTO

FOTO: LÍVIA LOUZADA Os alunos do Lona 
na Lua Rio Bonito 
encenaram a peça 
'Causos do Sertão - 
O Avarento'
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